

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION. CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

TIENDA DE LOS MUCHACHOS.

Platería, 79.-Gran Barato.-Temporada de verano de 1895.

DURARA HASTA EL VEINTE DE MAYO

La gran realizacion y barato de todos los géneros de la temporada, mitad de precio.

CLASES Y NOMBRES DE LOS GENEROS

<p>Primera Seccion SEDERIA DE COLORES. Cortes de vestido fofas los de 16 duros hoy 8 duros. Cortes de vestido seda del Japon los de 10 duros hoy 5 y 1/2 duros. Surak todos colores á 8 reales. Rasos dobles todos colores á 12. Jaill francés todos colores los de 28 hoy á 18 reales. Damoscos de seda para cubiertas todos colores de 25, hoy á 18 reales. Brocateles para sillerias y cortinajes en grana y oro y de más colores los de 30 hoy 20 reales. Cubiertas de Brocatel de una pieza en todos colores, de las de 70 hoy 30 duros. Cubiertas de Brocatel peras las de 40 á 20 duros. Piezas de seda cruda de 20 varas á 6 duros la pieza.</p>	<p>Segunda Seccion SEDERIA NEGRA. Paño de Lyon. Rasimir francés. Reina Regente. Piel de seda. Radamés. Género Duquesa. Armures. Moharé, los de 40 reales á 18 reales.</p> <p>Tercera Seccion LANAS COLORES Cachemires todo lana, 6 palmos de ancho, colores, á 6 reales. Alpaca, listas de seda, doble ancho á 4 reales y medio. Armures todos colores doble ancho, á 4 reales. Crespones rizados rosa, azul y crema á 6 reales los de 12. Batistas de lana estampadas, las de 10 reales á 6 Cortes de vestidos de 10 y 12 duros á 3. Cortes de vestidos de ca-</p>	<p>namazo bordados, los de 12 duros á 3. Cuarta Seccion LANAS NEGRAS Granadinas 6 palmos de anchos de 16 reales, hoy 8. Lanas negras dibujos 6 palmos de ancho, las de 10 reales, a 4. Lanas negras superiores de 20 reales á 10. Quinta Seccion TRAGES DE CALLE Piqué ingleses, los de 8 reales 4. Zafiro ingleses bordados, los de 10 reales 5. Satenes franceses gran surtido, los de 6 reales hoy 3 y medio. Batistas francesas, las de 7 reales hoy 3. Batistas inglesas á 2 reales. Batistas acordonadas á real. Sexta Seccion TAPICERIA. Yutes doble ancho para</p>	<p>silleras los de 10 hoy á 3 reales. Yutes ricos de 16, á 6 reales. Yutes dibujos tapices con seda á 14 reales. Satenes para sillerias los de 24 á 14 reales. Cortinas de yutes 2 hojas los de 4 duros á 30 reales par. Terciopelo utrech de 25 hoy á 10 reales. Cortinas estores crudas bordadas en felpas de colores las de 8 duros á 90 reales. Séptima Seccion GENEROS PARA CAMAS Terlices para camas camaras, á 3 reales vara. Terlices para cama de matrimonio, 4 reales vara. Terlices superiores de hilo para cama de matrimonio, los de 10 rs. hoy 5 1/2. Damoscos de hilo para ca-</p>	<p>mas de matrimonio, los de 16 reales hoy 9. Sábanas superiores de una pieza cama camaras á 9 reales una. Sábanas de una pieza, cama grande á 14 reales una. Mantelerias adamsadas 8 palmos de ancho, la de 10 reales vara hoy 5. Piezas de género blanco superiores de 24 varas á 22 reales. Piezas holandas superiores de 24 varas á 28 reales la pieza. Toallas de pelo escocesas, las de 10 reales á 6. Sábanas de pelo para baño superiores á 18 reales. Pañuelos de jareton doce-na 8 reales. Octava Seccion LENCERIA DE HILO. Lienzo puro hilo para calzoncillos á 2 y 1/2 reales. Sábanas de hilo de ma-</p>	<p>trimonio, superiores, á 32 reales una. Sábanas de hilo para camaras camaras, á 24 rs. una. Holanda fina para camisas de caballero, la de 12 á 5 rs. Novena Seccion CONFECCION. Blusas de batista de lana estampada, para señoras, las de 4 duros á 20 reales. Corsés franceses, los de 14 á 5 reales. Corsés, los de 40 á 15 rs. Chalecos de piqué confeccionados, para caballeros, los de 60 á 20 reales. Trajes de niño para vestir, á 8, 10 y 12 reales. 12 babercs de piqué, 12 reales. Mantillas de blonda catalana, las de 25, hoy 8 duros. Décima Seccion PAÑUELOS Mantones de Manila cua-</p>	<p>tro puntas bordados á 50 reales. Mantones todo bordados los de 7 duros hoy 90 reales. Mantones grandes bordados superiores los de 12 duros á 6 duros. Capuchas de merino los de 6 duros á 50 reales. Undécima Seccion Abanicos raso los de 60 reales á 12 reales. Abanicos del Japon los de 20 reales hoy 4 reales. Quitasones para caballero los superiores á 6 reales. Sombrillas de saten flores y colores lisos á 3 reales. Sombrillas de seda Sabarra los de 60 reales á 16 reales. Los surtidos de encajes. Tiras bordadas. Pasamaneria. Cintieria de todas clases. Estos artículos tambien á mitad de precio.</p>
---	---	---	--	--	--	--

No olvide el público que el precio de estos artículos solo regirán desde ayer lunes hasta el dia 20 de Mayo.



III ANIVERSARIO
DE LA SEÑORA

Doña Carmen Minio y Pareja

(Q. E. P. D.)

En sufragio de su alma se celebrarán hoy 7 del corriente, misas cada media hora desde las seis y media á las doce en la iglesia de Madre de Dios

Su viudo Don José Mazon é hijos

Ruegan á sus amigos que asistan á algunos de dichos sufragios, como tambien á la misa que á las 10 y media se celebrará todos los dias en la Capilla de Junteron de esta Santa Iglesia Catedral, favor por el cual les quedarán reconocidos.

Murcia 7 de Mayo de 1895.

LA ESPAÑOLA

de Cayetano Marco Ramirez

CARNICERIA, 1 Y 2.

¿Queréis probar el The Sonchon superior procedente de la China? Pasar por el establecimiento de Cayetano Marco, plaza de la Carnicería, núm. 1 y 2.

Esta casa cuenta además con un gran surtido de géneros Ultramarinos finos, como son: Piñas al natural de América, Jales Rosel a roja y negra, Tapiocas en botes dorados de sistema automático de la casa J. T. Moston de London

Gran surtido en Salmon, Langostas y Langostinos, Champignon, Trufas, Anchoas en tarro de cristal, y Sardinias de Nantes.

Chocolate de las Calatravas, chocolate con leche en frascos de 1/2, Galletas de la Palma. Especialidad en Jamon á la escarlata á 10 pesetas kilo, y Lengua en id. á 8 pesetas kilo. Salchichon, Embuchado de puro lomo, Chorizos de Candelario, Longaniza chorizada, Chorizo de puro lomo, Jamones del pais y gallegos.

Queso de gruller, de bola, mallorquin y manchego, Manteca hamburguesa y asturiana, Leche condensada, pepinillos y variantes.

Además un gran surtido en vinos y licores procedentes de las mejores marcas de España y del extranjero.

Azucar pura de caña procedente de la Habana, recibida directamente, á 2 reales la libra, además todas las clases ya conocidas.

Depósito esclusivo del amontillado famoso de la casa Diaz Blanco y Compañía á 5 pesetas botella, Jerez seco á 3 reales cuartillo.

Huevos de mujol de la Encañizada á 17 reales libra.

El que quiera conocerse de la verdad, que pase por el establecimiento de

LA ESPAÑOLA
CARNICERIA, 1 Y 2.

GARGANTA

Pastillas de Menthol
Y COCAINA CARUANA
GREGA, NÚM. 1, MADRID

Curan la faringitis, irritaciones, catarros, tos, y en general todas sus afecciones; útil á cantantes y oradores. **CAJA UNA PESETA**, Farmacia del Dr. Ubeda, Lenceria, 7, Murcia.

LO DEL DIA

LA PRIMERA OPERACION

La realizada el domingo ante la Junta del Censo, es preliminar de las elecciones municipales y tiene por objeto la designacion de interventores en las mesas de los colegios. Algo intrincado es el procedimiento; pero, por él, se consigue que todos los candidatos tengan representantes suyos, que les garanticen la legalidad de la eleccion. Así puede verse, por el resultado que dió en esta ciudad la operacion preliminar, que todos los partidos tendrán interventores, en la proporcion de los candidatos por que han de luchar.

Como la ley pone tantas tranquilas, la operacion resulta cansada y mareante (de doce á catorce horas), que á no ser porque son políticos los que la hacen, no habria quien la resistiera.

Por las noticias que hasta ahora se tienen en el gobierno civil, en todos los pueblos se ha verificado la dicha operacion, sin incidentes desagradables, excepcion hecha de Moratalla, donde un empleado de la secretaría de aquel ayuntamiento agredió al candidato de oposicion don Ventura Gonzalez Garcia, causándole algunas pequeñas heridas, que no fueron mayores, por fortuna y por la intervencion de varias personas que habia próximas. El hecho produjo gran indignacion; pero la prudencia de las oposiciones evitó un dia tal vez de luto para aquel vecindario.

Tambien en Abanilla ha habido disgustos que lamentar; segun nos participa en una carta D. Santiago Rocamora y segun nos informa una comision de dicho pueblo que ya ha denunciado al Sr. Gobernador los abusos cometidos.

Lo que ha pasado en Abanilla, segun estas referencias, es que hecha la operacion legal y pacíficamente en las siete horas primeras, cuando debió procederse á la apertura de los pliegos, por un ardid tan burlo como abusivo, se procedió por el alcalde, inspirado por el secretario, á registrar á cuantos ex-concejales, y ex-alcaldes habia en el salon, empezando por D. José Yagüe Riquelme, á quien

abofetearon produciéndose el consiguiente tumulto, de que se tomó pretexto para expulsarlos á todos del local con amenazas é insultos. De donde deducen que legalmente no pudo hacerse la designacion que marca la ley; porque, si después de tan escandaloso abuso, el alcalde y los suyos hicieron lo que mejor les pareció, no debe tenerse por legal su obra.

En vista de este hecho y de anteriores ocurrencias, el Sr. Gobernador civil está dispuesto á corregir estos desmanes, y á garantizar la legalidad de las elecciones en Moratalla y en Abanilla.

EL ASILO DE LOS ANCIANOS

Lo mismo las ejemplares Hermanitas que los ancianos del Asilo, están de enhorabuena.

La Providencia parece que ha querido premiar la constancia y la fé de esas santas mujeres, concediéndoles por fin que vean concluido su Asilo y terminada su capilla.

Nuestro querido amigo D. Matias Yeste, que después de haber perdido á su esposa, se ha quedado solo y sin hijos, ha hecho en vida, como deben hacerse estas cosas, un donativo de 40 000 pesetas, para que se termine la obra de dicha capilla y se haga un enterramiento en ella que guarde en sus dias los restos suyos y de su esposa. De modo que al levantar las bóvedas de aquella capilla, que han de santificar las oraciones de esas Hermanas y de los ancianos acogidos, pone sobre su panteon un templo, en el cual con el culto divino, se unirán en sufragio del Sr. Yeste, las piedades agradecidas de los que no olvidarán el beneficio que se les hace.

Para las obras que faltan en el edificio asilo, proyectan las Hermanitas abrir una suscripcion, que ya ha aprobado el Sr. Obispo, y que no solo ha aprobado, sino que ha encabezado con 1.000 pesetas, manifestando á la Buena Madre de los Ancianos, Superiora del Asilo, cuando fué anteayer á despedir á S. E., que al regreso de la santa visita, cooperará cuanto pueda al mejor éxito de dicha suscripcion, la cual será indudablemente protegida por las personas caritativas, pues tiene por objeto que el Asilo pueda albergar á más ancianos de los que hay, que ya casi no caben en él.

Damos, por tanto, la enhorabuena á las Hermanitas y á los Ancianos, aplaudimos la caridad y la excelente disposicion, nunca desmentidas, del Prelado; y al Sr. D. Matias Yeste, no solo le felicitamos y aplaudimos, sino que le envidiamos.

Desde Madrid

5 de Mayo de 1895.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Los conciertos

Como le he dicho anoche dieron comienzo en el café restaurant de los Basillos, los conciertos que han de amenizar aquel sitio y que ejecutan los excelentes profesores Sres. Don Julio Francés y D. Antonio Puig.

El anuncio de esta novedad, establecida por su actual dueño, llevó gran concurrencia al local, y esta colmó de aplausos á los profesores, quienes en realidad dieron anoche dos conciertos, pues tuvieron que repetir casi todas las piezas de que contaba el programa.

Entre los que formaban el público de anoche, habia bastantes murcianos ansiosos de oír á nuestro paisano el aventajado joven Sr. Puig.

Recuerdo, á los Sres. Montiel, Atienza, Pardo, Banet, Sanchez Picazo, Garcia, y otros.

El dueño, nuestro paisano Sr. Lopez (D. Miguel) obsequió á los concertistas con una espléndida cena, á la que invitó tambien á varios representantes de la prensa de Madrid, y á mi cariñoso amigo y paisano M. Perpen y á mi en representacion de la prensa de esa capital.

No relato los platos que nos sirvieron, porque no se achaque á estómago agradecido, pero sí diré que todos merecieron elogios de los congregados, principalmente el «salmon á la parrilla» y el solomillo á la española, que obtuvieron el calificativo de sobresalientes haciendo honor al inteligente cocinero que nuestro paisano ha puesto al frente del restaurant.

Los vinos y licores fueron variados, el moka excelente y aromáticos los vegneros.

Al destaparse el Champagne inició los brindis el Sr. Ballesteros (D. Calixto); siguió el Sr. Lacasa que pronunció uno, bien difícil por cierto y que hizo reir grandemente, porque fué en francés, pronunciando tal

y como se escribe; otro que dijo en verso Gonzalvez, y yo que pronuncié brevisimas palabras en justo elogio de los afamados profesores y deseándole prosperidades á nuestro paisano, que dió las gracias á todos manifestando que á su constancia en el trabajo, se unirán los esfuerzos de los notables concertistas, que han de llevar á aquel establecimiento gran concurrencia y animacion contribuyendo con su talento artistico, á hacer del antiguo Café Habanero el sitio predilecto, para oír buena música.

La del alba sería, cuando terminó tan grata reunion.

Maestre

Uno de esos sucesos, por desgracia harto frecuentes, de querer ocultar con el crimen la Jeshonra, parecía haber ocurrido en una casa de Puerta de Moros, correspondiente al distrito de la Latina, donde ejerce jurisdiccion forense, nuestro paisano el Sr. Maestre.

Se hizo cargo la prensa del hecho; considerólo como infanticidio; intervino el juzgado de guardia; fué detenida la madre de la jóven á quien se suponía criminal, quedó esta vigilada por agentes de orden público, y se dió parte al forense, para que dictaminara, previo reconocimiento.

El Sr. Maestre ha dado su dictamen, considerando que se trata de una criatura que nació muerta, que no ha habido el supuesto crimen que se pensó en un principio y que las erosiones que se encontraron en el cadáver de aquella, fueron producidas irremediamente, por falta de asistencia á la madre.

Sin embargo de esto, la abuela de la víctima continúa encausada aunque en libertad, no por el delito de que se le consideraba autora, sino por abandono del cadáver de una niña, en la vía pública.

El informe de nuestro paisano señor Maestre, he oido elogiario mucho á varios compañeros de su profesion.

Obra meritoria

Lo es á no dudar la que por iniciativa de la Reina y de la infanta Isabel, y á la que se han asociado ilustres damas de la aristocracia, se vá á llevar á efecto en breve.

Se trata de una «kermesse» en el Retiro, destinando los productos de la misma, al socorro de los naufragos del crucero «Reina Regente».

De ella dice «El Liberal» lo que sigue.

«Promete ser una fiesta magnífica y digna—desde el punto de vista de los resultados—del piadosísimo objeto á que altas iniciativas, maravillosamente secundadas por ilustres directoras, la dedican.

Están encargadas en primer término de organizarla, en representación de la Junta de damas nombrada al efecto, las condesas de Aguilar de Inestrillas y de Peñalver, y la señora de Sanchez Ocaña, á quienes auxiliaban con verdadera eficacia el marqués de Mendigorría, D. Carlos Valcarcel y otros jóvenes pertenecientes á la más alta sociedad madrileña.

El Sr. Ministro de Ultramar ha cedido á la Junta el Palacio de Cristal y el destinado á Exposicion filipina, enclavados ambos en el Retiro; en el primero de dichos edificios se establecerá la tómbola, y el producto de las entradas al segundo, mientras dure la «kermesse», se aplicará—como todo lo que resulte de esta última—al socorro de las desdichadas familias de las víctimas del «Reina Regente».

Entre los numerosos medios de atraccion ideados por la Junta de damas para hacer más cuantioso el donativo en favor de aquellas familias, figurarán—según nuestras noticias—la publicacion de un periódico que será compuesto y tirado á la vista del público y vendido por varias de las señoritas más distinguidas. Llevará el periódico las firmas de Cánovas, Castelar, Sagasta, Moret, Salmeron, Pi, Echegaray, Campaamor, Nuñez de Arce, etc.

Si por sí solo el objeto de esta fiesta de la caridad hubiera llevado al Retiro numerosísimo concurso, con tales medios de estímulo y con tan acertada organizacion, es seguro que pasará por la kermesse todo Madrid y que serán verdaderamente pingües sus resultados pecuniarios.

Sanchez Picazo

Dispuesto á favorecer en cuanto

de mí dependa á mis paisanos y amigos, aunque ya por distintos medios directa ó indirectamente, buscando relaciones, poniendo en juego influencias, habia recomendado al Sr. Sanchez Picazo, para que el ayuntamiento de Cartagena asignara á este jóven y apreciable artista, una pension con la que tuviera para ayudarse y terminar, con relativo desahogo su perfeccionamiento y estudios en el arte de Murillo. Sin embargo, queriendo encontrar alguien que pudiera hacer más eficaces los deseos de mi amigo, lo presenté hace unos dias á nuestro paisano señor Garcia Alix, quien con la amabilidad que le distingue, y respondiendo, en el acto á la solicitud de mi recomendado, escribió á Cartagena á persona de su intimidad y confianza y esta ha contestado al Sr. Garcia Alix, en terminos tan favorables á los deseos del Sr. Sanchez Picazo, que este ha concebido halagüeñas esperanzas, que no creo destruirán los ediles de Cartagena al discutir y aprobar con los presupuestos, la modesta pension que reclama el que tan brillantes pruebas de notable pintor, acaba de demostrar en el cuadro que ha regalado al ayuntamiento de la ciudad marítima, en solicitud de tan justa como merecida recompensa.

Brisha y Don Jaime

El 22 de Abril llegó á Fez D. Jaime de Borbon. Por cierto que en la carta dirigida á «El Correo Español» dándole esta noticia se da tambien la siguiente, que no deja de ser curiosa:

«...En el llano de Sudoya encontramos de regreso de Fez á Brisha, que se hallaba descansando á la sombra de una palmera. D. Jaime habló con él, preguntóle si estaba satisfecho de España, y contestó: *besaf, besaf*; mucho, mucho. Habló del crucero «Reina Regente» con bastante diferencia. Luego hemos sabido que el sultan le ha concedido cuanto ha querido y le ha regalado además 50.000 duros. Esto probará á ustedes lo favorable que ha sido esta embajada para España.»

K. Bermudez.

TEATRO ROMEA

El último estreno—La despedida—Obras nuevas—Notas de sociedad—Buen viaje!

Hasta la última funcion de la serie dada por la compañía del Sr. Mario, ha ofrecido este al público la novedad de algo bueno digno de ser conocido.

El último estreno ha sido el del cuadro dramático en un acto de don Vicente Colorado que se titula «El Padre nuestro».

La obra gustó mucho tanto por lo que como trabajo literario vale, como por la primorosa ejecucion que obtuvo, especialmente por parte de los primeros actores, la Cobeña, Thuillier y Mario.

Estos y los que les acompañaron fueron una vez más objeto de la admiracion del público que los llamó repetidas veces al proscenio.

La despedida que hizo anteanoche el público á la compañía de Mario fué muy afectuosa.

El teatro estaba casi lleno. Esto prueba la admiracion verdadera que en el público ha despertado esta compañía que tan gratos recuerdos deja en Murcia.

Durante esta temporada, en las obras conocidas, ha podido el público aplaudir los primeros de una ejecucion perfecta, igual, como difícilmente puede lograrse.

Y además, ha visto puestas en escena las siguientes obras nuevas. De dramas «Miel de la Alcarria» con extraordinario éxito, «La loca de la casa» con buena aceptacion y «Juan Leon» con escasa fortuna. De comedias «El Amo del cotarro» con aplauso unánime, «El cura de Longueval» de gran lucimiento para Mario, «La fierrecilla domada» que gustó, «Servicio obligatorio» que hecha como la hace esta compañía es siempre seguro el triunfo y «La monja descalza» que por una noche entretuvo agradablemente. Y «La viuda de Napoleon» obra acabada y llena de gracia del gran sainetero Ricardo de la Vega.

Esto por lo que á las obras se refiere, que en cuanto á los artistas no podrá siempre el público tributar con tanta complacencia y justicia sus

aplausos como en la ocasion presente los ha tributado á la Cobeña, la Alverá, la Ruiz, la Cancio, la Tovar... y á Mario, Thuillier, Balaguer, Garcia Ortega, Lacalle, Cirera...

Y á todos; que el puesto que cada uno ocupa lo ha llenado de un modo inmejorable.

La sociedad elegante ha realizado con su asistencia al teatro los atractivos que el espectáculo ofrecia.

Véase la crónica que sobre esto nos remite nuestro joven colaborador «Narciso» y que dice así:

«Murcia hizo anteanoche un verdadero alarde de la justa fama que goza de ser el país de las mujeres hermosas. Al entrar en la elegante sala del teatro Romez, creíase uno transportado á más elevadas regiones.

Nunca como ahora he sentido no disponer de la sublime inspiracion de los poetas, pues ante belleza tanta, las ideas se agolpaban á mi mente, los calificativos, expresion de la belleza en superlativo grado, pugnaban por anteponerse á cada uno de los nombres de las que allí habia; y seguro estoy de que por mucho que en elogio de ellas diga, aunque parezca exagerado á los que no estuvieran, lo encontrarán deficiente todos los que aseguraban que era peligroso para la paz del masculino corazon, el conjunto bello que se admiraba en todas las localidades del teatro.

Buen final ha tenido la temporada que con tan buenos auspicios empezó y que ha continuado todas las noches de una manera brillante, porque si bajo el punto de vista financiero, algunas noches ha podido dejar algo que desear, estéticamente, en todas y cada una, ha tenido digna representacion en cantidad y calidad, la femenina belleza murciana.

Concretándonos á anteanoche como resumen y compendio de las demás, vamos á apuntar á la ligera los nombres de las que vimos pidiendo perdon de las que omitamos por involuntario olvido.

Con elegantes trajes color de rosa, en palcos y plateas, estaban Teresa y Elena Fontes, Agustias Cañada, María Cánovas, Blanca Marin-Baldo, Dolores Fontes Pascual y la señorita de Echagüe. ¿Que si estaban guapas? Como que cada una de ellas valía por todas las hermosas flores que producen los fecundos jardines que rodean nuestra ciudad y nada les tenian que envidiar ni por sus encantos ni por sus perfumes.

De blanco iban, Enriqueta, Pepita y María Musso, Patrocinio Juan, María y Teresa Carles, Teresa Gayá, Luz Martinez Magenis, María Clemencin, Concha Perez Marin, Concha Molina, y Enriqueta, Isabel y Fuensanta Fuster. ¡Qué catorce querubas! Sus rostros angelicales daban una idea de la sublime belleza de los celestes espiritus que pueblan las elevadas mansiones de la gloria.

Tambien vimos á Pepita Ronchel, Adela Peñafiel, (de negro); Antonia Marin Baldo, Amparo y Trinidad Pascual, Lola Gimenez Sandoval, María Guirao, Enriqueta Aguilar (de azul), Amparo Fontes Pascual (de encarnado); Carmen Flores (de morado); Joaquín Gayá (de amarillo); Lola Perez Marin, (de gris); Encarnacion Blaya, (de negro); Elisa Viudes Guirao, (de verde); Luisa Fontes Pascual, Lola Carvajal, Ana Magenis, Carmen Durán, Amalia Peñafiel, Rosa Seiquer, Sras. de Rodriguez, Icaalceta, Ruiz Seiquer, Clavijo, Sandoval y Hernandez Navarro, todas igualmente elegantes é igualmente bellas, formando delicioso conjunto con las citadas, ornando, como pocas veces ha estado, la sala de nuestro coliseo.

Si tan favorecidos se encontraban los palcos y las plateas, no lo estaban menos las butacas, que aunque de ordinario es la localidad destinada al sexo fuerte, anteanoche se veian ocupadas tambien muchas de ellas, por el bello sexo, pero bello, no por que sea ya la frase de cajón, sino porque en realidad, sus cualidades les hacian acreedoras á tal calificativo. Quien conozca á Clotilde, Amparo y Blanca Romero, María y Carmen Martinez Hernandez, Concha Gumucio, Remedios Ponce, Carmen Lopez Fernandez, Felipa Lumeras, Asuncion Martinez, y las de Aynat, Crespo, Ayuso, Arroyo, Martinez, Valero y Pinar, convendrá conmigo en que se les puede llamar bellas legítima-

mente y sin que haya quien lo desmienta.

En unas y otras localidades vimos á las Sras. de Musso, Poveda, Andreu, Ledesma, Carles, viuda de Noguera, Gonzalez Villazon, Rodriguez, Marqués de Peñacerrada, viuda de Marin Baldo, Icaalceta, Ruiz Seiquer, viuda de Guirao, viuda de Linar, Marin Baldo (D. Leon) Montes (D. Augusto), Clavijo, Melgarejo, Sandoval (D. Anselmo), Gascon, Cañada (D. Ramon y D. Joaquin), Aguilar, Condesa de Roche, Marquesa de Rioflorida, Guirao (don Angel), Servet (D. Sebastian), Perez Callejas Duran, Casalins, Pardo Moreno, Pardo Baquero, Meseguer (don Emilio), Museros, Clemente, Pinar, Chápoli, viuda de Benitez, Brugarolas, Fuentes y Ponte, Castillo y Lopez Calahorra.

Me he extendido más de lo que la prudencia aconseja abusando de la paciencia de los amables lectores. ¿Pero quien resistia á describir siquiera sea á la ligera el magnifico aspecto que anteanoche presentaba el teatro Romez? Lástima que noches tan deliciosas pasen tan rápidas y que temporadas tan agradables se acaben tan pronto.

Concluyo reiterando mi demanda de perdon á las bellas que haya omitido, en la seguridad que el primero en sentirlo es vuestro afectísimo, Narciso.»

En el tren correo de ayer mañana salió para Cartagena la compañía del Sr. Mario que anoche comenzaría á actuar en aquel teatro.

Deseamos al eminente actor y á todos los notables artistas de su compañía los triunfos que merecen, y les expresamos nuestro deseo de verlos á todos nuevamente aquí, en la temporada del año próximo, ofreciéndolos en la lista de los grandes éxitos la obra murciana del Sr. Feliú y Codina.

A la memoria de mi Madre

¡Melancólico reflejo de tu eclipsado cariso...!

¡Fiel refraccion de la extinguida luz de tu mirada...!—es el fúnebre recuerdo que mi alma dolorida á toda hora te consagra.

Con el último *adios* de triste tarde te alejaste de mi lado ¡Madre mía!... desde entonces tu memoria, envuelta entre las sombras de la mas negra tristeza, tortura mi razon—que abismada en la inmensa desgracia de no verte, busca sin descanso un lenitivo á la pena que nubla para siempre mi alegría.

¡Todo en la tierra me niega el consuelo: todo llena mi alma de grande oscuridad: todo me dice con la lúgubre elocuencia del silencio... que no existes!!

¡Que no existes me dice el triste despuntar del día, cuyas primeras claridades hondamente apenado me recuerdan, los últimos resplandores de aquella vespertina luz crepuscular, que en pos de sí llevéese el postrimer aliento de tu vida...!

¡Que no existes, me dice el inmenso vacío que en mi afligido hogar has dejado;—vacío que mis ojos lloran al mirar... y no verte endulzando á mi lado como antes, los dias ya tan tristes de mi vida...!

¡Oh, cuán presto se disipa todo en la existencia humana! ¡Cuán fugaz, es la vida que á diario nos impulsa á luchar con el destino de *ansiar constantemente* para muy en breve sepultarnos bajo la losa del sepulcro!

¡Era ayer... cuando en union de tus hijos, elevabas fervientes oraciones al Altísimo por el alma de mi querido Padre! ¡Es hoy ya... cuando tus hijos, oscurecidos por la privacion de tu presencia, te consideran con amargura ilimitada en el estrecho y solitario recinto de una fosa...!

¡Qué dura pues el curso de esta triste y azarosa peregrinacion, durante el cual no hallamos *ese término feliz*, tan deseado, de nuestras más halagüeñas ilusiones?!

¡Ah!... La brevedad de la vida hállase indicada en todo por el misterioso dedo de la Providencia: en los años,—que no bien nos vemos favorecidos por la florida exuberancia de un tiempo primaveral, cuando bien pronto notamos que todo se agosta con el ardiente sol de un estío, que todo se seca y... muere con las crudas heladas de un invierno: en los dias,—que todavía amanecidos entre los sonrosados tintes de la aurora, cuando ya vemos dibujarse á través de los brevisimos instantes de la mañana y de la tarde, los últimos resplandores del sol caminando hácia su ocaso: en la duracion de una flor,—que apenas háncese abierto con la luz matinal sus her-

mosos pétalos, cuando ya los vemos mustios cerrarse con las últimas claridades del día: es en suma nuestra vida comparable, á una columna de humo,—que todavia la vemos elevarse, cuando ya observamos que se disipa en el vacío.

Y pues si todo en esta misera existencia es... nada; si la vida de la humanidad queda reducida á nacer, sufrir y morir; siendo las lágrimas el patrimonio más seguro del mortal desde la cuna al sepulcro... ¿adonde pues ¡Madre querida! dirigire mi atribulada mirada en las melancólicas horas del infortunio que desde que tu te fuiste me há quedado?

¿Desde donde divisar podrán tus afligidos hijos un horizonte de ventura que les muestre la esperanza de otra vez verte... ya que en la tierra todo con tu ausencia les ofrece luto para llorar, espinas para el corazon y densas obscuridades para el alma?!

¡Ay del mortal que ante la tumba de un ser querido, hasta donde llega alumbrado solo por la limitada luz de su razon, no presenta reanimado por la resplandeciente luz de la fé,—los celestiales consuelos de una vida sempiterna!

A ella aspiro, para en ella contemplarte: á la mansion eterna donde tu moras y adonde á unirme con mi padre has ido. Pide, pues, á Dios, ¡madre adorada! por tus hijos; que ellos en tanto, anegados en amargas lágrimas, te recordarán mientras vivan para rogar al Todopoderoso por tu alma y para imitar en lo posible: tu vida, como dechado de virtudes: tu muerte,—como ejemplo de cristianos.

Angel Perez Carretero.

Estacion de Archena Mayo 5 de 1895.

EL «REINA REGENTE»

Los sueldos de los naufragos

La comision mixta de ambas Cámaras sobre el proyecto de ley de abono de los sueldos que disfrutaban los tripulantes del «Reina Regente» á sus familias, ha nombrado presidente al señor duque de Veragua, y secretario al Sr. Auñón.

La comision ha acordado emitir dictámen refundiendo en uno los dos proyectos del Senado y del Congreso. En virtud de este dictámen, se conceden por excepcion los beneficios de la ley á los hermanos y sobrinos carnales de los tripulantes que no dejaran viudas, hijos ni padres, siempre que además fuesen aquellos huérfanos de padre y viviesen mantenidos y al amparo del causante.

La cantidad de 47.526 pesetas destinada al pago del personal del crucero en estado de movilizacion durante tres meses de 1895-96, se aplicará como donativo nacional á la suscripcion pública iniciada por S. M. para socorrer á las familias de los tripulantes del «Reina Regente».

LA PROVINCIA

CIEZA

D.ª Josefa Marin Jimenez

El viernes 3 del actual, á las dos y media de la tarde, tuvo lugar su tránsito de la tierra al Cielo. Un pueblo entero siente y llora su muerte, que aun hay lágrimas en el mundo para derramarlas por los buenos.

Para comparecer ante el tribunal augusto de Dios, lleva consigo la nobilísima ejecutoria de las virtudes que atesoraba en su alma angelical. ¡Dichoso mil veces el ser que, durante su vida temporal, supo fundar sobre el cimiento santo de las virtudes el trono de su eterna gloria! ¿Qué valen las coronas que fabrica el mundo para ceñirlas sobre sienes criminales, si las coronas de inefable mérito y de eternal lozania son las que tejen los ángeles con flores de virtudes, perfumadas con el aroma santo de la pureza de conciencia y de las bondades del corazon?

D.ª Josefa Marin Jimenez ha bajado á la tumba con la inocencia de los primeros años de su vida. Sus amores fueron benditos; los tenia concentrados en tres seres: Dios, su esposo y su hija. El primero le inspiraba un puro sentimiento religioso, en el cual se templaba su espíritu para sufrir las penalidades de la vida, con la inquebrantable fortaleza del que se remonta al infinito, y mira desde su altura inconmensurable los infortunios de la vida como puntos invisibles en la linea inmensa de la eternidad. En Dios y por Dios

amaba á sus semejantes, y practicaba el bien, satisfaciendo con ello una grata necesidad su alma naturalmente cristiana y nacida para el Cielo. Su adorable esposo y su amadísima hija formaban los ídolos del santuario de su hogar, mundo, luz y ambiente en donde realizó todas las benditas ilusiones de su preciosa existencia. Rodeada de tan santos amores, ha vivido hasta la muerte. Su esposo y su hija, han recibido sobre el lecho del dolor el último beso de sus labios, y, con él, el postrimer aliento de su vida temporal; y Dios ha recogido su alma, para transportarla á la dichosa mansion de la Bienaventuranza eterna. ¡Dichosa vida y envidiable muerte; ¡Cuan fácil es la tan difícil solución del problema de la felicidad para los buenos!

Su funeral y entierro se verificaron el sábado por la mañana, á cuyos piadosos actos asistió una concurrencia inmensa, no solo de Cieza, sino de todos los pueblos de la comarca, siendo una manifestación de duelo severa é imponente, que dió elocuentísima prueba de las muchas simpatías de que gozaba en todos los pueblos del valle la respetable finada, y de la consideración y aprecio que profesan al Sr. Martínez González y á toda su distinguida familia. Asistieron á dichos actos representaciones políticas y oficiales de Blanca, Archena, Fortuna y otros pueblos, y especialmente de Abarán, de donde asistió todo el ayuntamiento y un crecido número de familias amigas, muchos colonos y gente del pueblo de todas las clases sociales.

En cuanto á Cieza, asistió un gentío que invadía la amplia nave de la Iglesia de Nuestra Señora de la Asunción y llenaba las plazas y calles de los alrededores del templo. Asistieron todos los concejales, empleados y dependencias del Ayuntamiento, representaciones de todos los partidos políticos sin distinción de matices, los señores jefes, oficiales y clases de tropa uniformados. En el entierro ocuparon la presidencia el Sr. D. Joaquín Beltrán, Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Murcia, y, en representación de la familia, D. José y D. Juan Martínez González, hermanos políticos de la finada, primos, Excmo. Sr. D. José González y D. Pedro Marín, Presbítero, coronel, Sr. D. Antonio Crespo. Diputación provincial, D. Juan Marín y Marín, Juez Municipal don Pascual Marín González. Las cintas del féretro las llevaban cuatro monjas del Asilo de enfermos, las mismas que han asistido á la respetable finada durante su penosa enfermedad.

En el duelo vimos á los Sres. Juez de Instrucción, Sr. Saenz de Miera, Registrador de la Propiedad, señor Bovira, D. Ramon Capdevila Marín, Concejales y empleados del Ayuntamiento, Secretario del mismo, don Pascual Martínez Pareja, D. Juan y D. Mariano Pérez Martínez D. Sinfioriano Marín Martínez, D. Sinfioriano García Martínez, D. Juan López Gil, jefe del partido republicano centralista de la localidad, D. Manuel Moxó, D. Alvaro y D. Antonio Aguado, y otros que sentimos no recordar.

De Murcia, Albacete y otros puntos han venido muchas personas á dar el pésame al Sr. Martínez González. Con el mismo motivo ha venido también á esta el joven é inspirado poeta ciezano, é ilustrado Abogado, Don Tirso Camacho, á quien hemos tenido el gusto de darle un cariñoso y apretado abrazo.

Concluimos estos ligeros y mal trazados apuntes, enviando nuestro sentidísimo pésame á nuestro distinguido amigo, Sr. Martínez González, y á toda su afligida familia, debiéndoles servir de consuelo que, cuando en la tierra muere un ser, y por las bondades de su alma y por sus grandes virtudes, lloran aquí los humanos, los ángeles entonan cánticos de alegría en el Cielo; los buenos son al morir sentidos en la tierra, y recibidos con júbilo en la mansion de la eterna dicha; llanto y regocijo que por ley eterna de la universal existencia, van siempre unidos.

¡Dichoso llanto el que ahora derraman nuestro afligido amigo y su desconsolada hija por la ausencia de aquella amada esposa y madre adorable, dechado de bondades y de virtudes, que, despues de 56 años de

vida ejemplarísima, voló á la mansion de los ángeles á gozar de una eternidad de ventura! Pidámos al Todopoderoso una vida y una muerte igual; y, en tanto, al llorar la separación de los seres queridos de nuestra alma, ofrezcámosles las lágrimas de nuestros ojos en el vaso espiritual de nuestra fervorosa oración, pidiéndoles su poderosa intercesión en favor nuestro, cerca del Dios de las inagotables misericordias.

J. Perez Cervera.

Cieza 4 Mayo 1895.

JUMILLA

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.
La última palabra sobre el meeting.

Nuestro criterio

Angustiosa es verdaderamente la situación que atraviesan los pueblos de la region Murciana-Alicantina por la paralización casi completa de la venta de sus vinos, única fuente de riqueza de estos pueblos.

Remediar este mal gravísimo y de trascendentales consecuencias ha sido el objeto de la reunion magna que tuvo lugar en esta población el 28 de Abril último, en la cual se aprobaron por aclamación las cuestiones que ya conocen los lectores de EL DIARIO; las cuales si se resolvieran en las altas regiones del poder, y como se pide, concediendo lo que tan justamente se desea, se libraría á estos pueblos de la miseria y del hambre.

Pero nos vamos á permitir manifestar nuestra opinion sobre lo que debería hacerse como medio de ayudar á extinguir ó aminorar el mal que nos amenaza.

Es verdad que en la union consiste la fuerza; pero no lo es menos, que la verdadera ilustración es la poderosa palanca que, como Arquímedes, movería el mundo dado un punto de apoyo.

Teniendo aquí como tenemos los vinos de calidad superior, y que se gun informes autorizados, se prestan para elaborar toda clase de vinos y licores, siendo esto así, como en verdad lo es, convendría establecer muchas fábricas grandes ó pequeñas para tan importante industria; y de este modo podríamos ofrecer para el consumo interior y exterior nuestros productos en tan buenas ó mejores condiciones de las ofrecidas por otras naciones, no solo en calidad sino también en precio. Mas para llevar á efecto tamaña empresa, deberíamos comenzar por enviar jóvenes aprovechados donde conveniente fuera, para estudiar los adelantos de la industria vinícola licorera tan importante hoy; y sobre todo, para aprender la fabricación de vino de clase, es decir, vino propiamente jumillano que fuera tónico y aromático, y sucedería como sucede hoy con los vinos de la Rioja, el Priorato y Valdepeñas, que siempre se venden con estimación.

Cuando se haya hecho lo indicado y el Gobierno dispense la necesaria protección, será esta region vinícola pobre, pero tendrá lo suficiente para atender á las más apremiantes necesidades de la vida.

Termino este asunto, manifestándole que la Cámara Agrícola ha agradecido muchísimo su adhesión al meeting y su valioso ofrecimiento de su periódico y del que ha hecho como corresponsal del «Imparcial». También han sido muy agradecidos los que han hecho los Sres. Perni y Frutos como corresponsales en esta de «El Liberal» y «La Correspondencia de España» respectivamente.

Tengo el gusto de manifestarle, que entre las muchas y valiosas adhesiones he visto la de nuestro estimado amigo D. Francisco Perez Guillen.

Cuando tenga lugar la importante reunion que se ha de celdbrar en Villena para designar la capitalidad de esta region para la Asamblea general, tendré el gusto de participárselo. Su afmo. s. s. q. b. s. m.,

Juan J. Moreneta.

Jumilla 4 Mayo 1895.

NOTA.—Nos encarga nuestro corresponsal que rectifiquemos una errata que publicamos en el discurso del presidente del meeting: donde se dice «castigo de la Providencia» debía decir «designios de la Providencia.»

También nos pregunta nuestro corresponsal por qué no hemos publicado el discurso del Sr. Martínez Martí; si no lo hemos publicado ha sido por no haberlo recibido.

CARTAGENA

Esta mañana ha fallecido en el Hospital la joven sirvienta de D. Roque Alonso, que fué atacada por la trichina.

—En la Algameca grande se perpetró ayer tarde un homicidio.

El muerto se llamaba Francisco Martínez (a) Cabrera y trabajaba en el Arsenal.

Las autoridades de Marina, en cuya jurisdicción se cometió el delito, instruyen la oportuna causa.

—La empresa del Tranvia de Cartagena á La Union accediendo á la petición hecha por varios comerciantes é industriales de la vecina ciudad de La Union, ha modificado la vigente marcha de trenes con el fin de que los pasajeros y la correspondencia procedentes del tren correo de Madrid puedan seguir directamente su viaje á La Union sin necesidad de esperar dos horas como ahora sucede.

Con la nueva marcha de trenes que empezará á regir el próximo dia 12 saldrán estos de Cartagena á las 5'35.—7'55.—10'15.—12'40.—2'50.—4'50.—y 6'55 y de La Union (Mercado) á las 6'45.—9'05.—11'25.—1'50.—3'50.—5'50 y 7'40.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY.

San Estanislao, obispo y mártir; San Cuadrado; San Pedro Longobardo; San Benedicto, papa; la Aparición de San Rafael Arcángel.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en San Bartolomé, por don Sebastian Servet.

CULTOS.

Mañana 8 del corriente, dia de la Aparición de San Miguel, se celebrará en su iglesia parroquial misa solemne á las 9 y media de su mañana, la cual oficiará el Sr. D. Gabriel Mallo y Lopez, Dean de esta S. I. Catedral.

Para mayor solemnidad estará la Vela y Alumbrado y asistirá la orquesta de D. José Mirete.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA 6 DE MAYO

A las 8 de la mañana: 16 grados y 7 décimas.

A las 3 de la tarde: 25 grados y 0 décimas.

Temperatura mínima, 8 grados y 2 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 7 grados y 0 décimas.

Temperatura máxima al aire, 28 grados y 0 décimas; idem al sol, 31 grados y 9 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, viento moderado de NO.

Por la tarde á las 3, viento moderado de SO.

Cielo: por la mañana, despejado.

Por la tarde, nuboso.

Evaporación de ayer, 8 mm. Lluvia, 1'5 mm.

Presión: á las 8 de la mañana, 761'8 mm.

Por la tarde á las 3, 759'2 mm.

Humedad: por la mañana, 62%.

Por la tarde, 38%.

PARA CONVENCERSE BASTA CON PROBARLO

El Queso Gruyer que acaba de recibir Sanchez Pedreño es el mejor. Con toda seguridad no ha venido á Murcia, Queso, tan fino, mantecoso, fresco, esponjoso y tan agradable como este.

Así lo asegura Pedreño y las personas que lo han probado.

Para que tanto el rico como el pobre puedan comerlo, su precio solo es á 11 reales el kilo.

La Paloma, Platería, 79
Teléfono, 10.

Probad el COGNAC HENRI GARNIER & C^o

APREPARARSE para el verano

En la estereria de Juan Hermo:illa se ha recibido un surtido inmenso de persianas de todas medidas y de superior construcción y su precio es de 10 reales metro cuadrado colocadas con cordeles, garruchas y algallatas sin alterar su precio; hay muestrario de persiana de cadeneta á 17 reales metro cuadrado, avisando con anticipación.

Ademas hay en el mismo establecimiento un gran surtido de estera blanca de junco y de color de tejido de esparto, para verano, infinidad de esteritas de todos tamaños y dibujos todo á precios baratísimos.

Plaza Nueva al lado de las Monjas Teresas y frente á las Isabelas. 20—4

Colocacion. Desearia encontrar una porteria donde colocarse, en esta ciudad; ó para conducir un carruaje; ó para cualquier otro servicio, un licenciado del ejército que sabe leer y escribir. Tiene personas que lo aboben. Dirigirse á la porteria de casa del Sr. Marqués de Torre Octavio, plaza de Romea Murcia. 3—1

GRAN FABRICA DE CERA DE PEDRO NAVARRO Plaza de S. Pedro, 10.

Por la gran cosecha de cera que se presenta este año, la casa hace las siguientes rebajas de precios:

Cera de primera superior, en Espinardo, á 8 reales libra; en Murcia, 9

Cera de segunda, en Espinardo, á 6 reales y medio; en Murcia, á 7 y medio.

Y cera de tercera, á 4 y 5, respectivamente.

Puesta en la estación del ferrocarril á los mismos precios que en Espinardo.

NOTICIAS LOCALES.

¡Qué bárbaros!

Al oscurecer del domingo hallábase en la carretera de Monteagudo el vecino de Santomera José Fons Lopez, esperando á que su esposa regresara de los toros, para acompañarla al domicilio conyugal, cuando unos desconocidos, y hay que suponer borrachos, empezaron á descargar palos sobre él hasta causarle lesiones en la cabeza y varias contusiones en la espalda.

El apaleado ingresó en el Hospital. El inspector Sr. Belmonte detuvo ayer mañana por sospecha de que fuera uno de los apaleadores, á un joven del partido de Puente-Tocinos.

¡Hay mucho bárbaro!

Un herido

Anteayer á las 10 riñeron en el camino de Algezares dos vecinos del partido de los Garres y uno de ellos descargó sobre su adversario tan fuerte garrotazo que le fracturó la mandíbula inferior y le produjo conmoción cerebral.

El herido fué trasladado al Hospital, donde ayer tarde aun no había recobrado el conocimiento. Se llama Juan Sanchez Ruiz, de 38 años, casado.

El presunto agresor se llama Santiago Morales, y está preso.

Dale con los perros

Ayer mañana un muchacho basurero, llamado Francisco Redondo Lorente, habitante en el camino de Beniján, fué acometido en la plaza de Santa Catalina por un perro, que le dió un mordisco y le causó una h-rida en la espalda. Siendo conducido al Hospital el pobre muchacho.

Un suicidio

En el caserío de Dolores, en término de Pacheco, se ha suicidado en su propio domicilio, disparándose una escopeta en la cabeza, el joven de 21 años José Saez Imbernon.

La familia del suicida, que se hallaba durmiendo, despertó al ruido de la detonación y acudiendo á la alcoba del joven se encontraron con que este no daba ya señales de vida.

Al sitio de la ocurrencia acudió en la madrugada del sábado la guardia civil y el juez municipal de Pacheco, el cual procedió al levantamiento del cadáver.

Se ignoran los móviles que impulsaron al suicida á tomar esta desesperada resolución.

Honras fúnebres

En la Iglesia parroquial de Cieza se han celebrado solemnes honras fúnebres en sufragio del alma del Sr. D. Manuel Moxó y Perez Piñero.

«El acto que fué presidido por el hijo y sobrino del finado, estuvo concurridísimo, bastando apenas las amplias naves del grandioso templo parroquial, á contener la multitud que acudió á redir este último tributo de cariño á la memoria del ilustre finado y de adhesión y afecto á su familia.

Rateros

La guardia civil de Alcantarilla ha detenido á dos jóvenes conyictos y confesos de haber sustraído naranjas y huevos del huerto de D. José Perez Garcia.

Niño ahogado

En la noche del sábado desapareció de su casa, en el partido de Monteagudo, el niño de 6 años Juan Antonio Morales, á quien estuvo su familia buscando con desesperación y sin resultado, hasta que en la mañana del domingo le encontraron ahogado en una acequia de aquel partido.

El cadáver de la pobre criatura fué traído al Hospital, donde ayer se le practicó la autopsia por el médico señor Castillo.

Riña en Alcantarilla

En una calle del pueblo de Alcantarilla riñeron anteayer mañana los vecinos Juan Castillejos Garcia, de 40 años, guarda jurado, y Francisco Marlinez Saavedra, de 28, resultando ambos con lesiones que se ocasionaron á golpes y

mordiscos. La guardia civil los puso á disposición del juzgado municipal.

Servicios de municipales

Por el sereno de San Juan fué conducido al Hospital José Faz Lopez, de Santomera, herido en la cabeza de un golpe.

Por un guardia fué también llevado al hospital el niño Francisco Lorente, vecino de la calle del Conde del Valle, mordido por un perro, en la plaza de Santa Catalina.

También ha denunciado un carnicero, por faltas en el peso.

Periódicos

Hemos recibido «La Alborada» periódico bisemanal que se publica en Yecia.

También recibimos el domingo «El Taurino», periódico de toros y espectáculos, que dirige en esta ciudad el joven D. Antonio Perez Rodriguez, á quien deseamos buena suerte en su empresa. Este periódico publicó el domingo un buen retrato del Gavira. Su título y dibujo de cabeza, en el que se vé nuestra plaza de toros, son muy bonitos.

La verdad es que tanto «Murcia Taurina» como «El Taurino» están bien hechos y son dos buenos periódicos para los aficionados.

«Murcia Taurina», que recibimos ayer tarde, publica el retrato biografía de nuestro paisano y amigo el inteligente rebistero D. Antonio Ibañez Gonzalez, varios trabajos en prosa y verso de escritores de Madrid y de la localidad, completa reseña de la corrida de anteayer en la corte, escrita por el Sr. Ibañez y noticias taurinas.

Registro civil

Ayer se hicieron en los juzgados de esta capital las siguientes inscripciones: 5 nacimientos, 1 matrimonio y 3 defunciones.

Funcion religiosa

Ampliando lo dicho sobre la funcion religiosa que tuvo lugar anteayer domingo en la iglesia de San Nicolas, dedicada al Patrocinio de San José por la Asociación Josefina, añadiremos que el orador por la mañana fué el catedrático del Seminario, D. Pedro Lopez Balanza, que hizo un trabajo notable como otros tantos que le hemos oido.

El sermón de la tarde correspondiente al ejercicio de «Las Palabras» siendo el tema de la tercera de ellas «Mujer ve ahí á tu Hijo.—Ve ahí á tu madre» fue el primero que ha predicado el joven presbítero don Melchor Martinez Tudela, en el cual estuvo feliz, acertado, elocuente y se hizo digno de los plácemes de cuantos le escuchamos y salimos edificadas de la uncion religiosa con que conmovió al auditorio y de la corrección literaria, entonación y demas condiciones de su discurso, por el que cordialmente le felicitamos.

Enfermos

Ayer salieron para Cartagena los hermanos D. Francisco, D. Alberto y D. Manuel Medina, con el sensible motivo de hallarse enfermo en aquella ciudad el teniente vicario castrense Sr. D. Mariano Medina.

Por su hermano D. Manuel que regresó ayer, hemos sabido con gusto que el enfermo está fuera de cuidado.

Le deseamos un pronto y completo restablecimiento.

Huerto de San José

El dueño de este antiguo y acreditado huerto queriendo complacer á sus numerosos parroquianos; tiene el gusto de anunciarles que desde hoy se servirá en dicho establecimiento, fresca aderezada á gusto del consumidor; y á domicilio á quien lo solicite.

Habiendo recibido las nuevas remesas de plantas del extranjero, las ofrece al público en union de las del país con una gran economía en precios. 3—2

Teatro-Circo

De nuevo ha comenzado á funcionar en este teatro la compañía en que figura la notable tiple Srta. Arana que vuelve á ser objeto de grandes manifestaciones de aprecio del público que acude al Circo.

Se han estrenado las obras «Los tres claveles» y «El carnaval del amor» que han sido bien acogidas.

Se ensaya «El asistente Zaragata» de los autores murcianos Sres. Gallego y Gascon.

La corrida próxima

La corrida del domingo próximo será de cuatro toros. Espadas Cervera y Bebe-chico. A dos reales.

Funeral

Ayer se celebró un funeral en la igle-

sia de Benijuan, en sufragio de D. Ramona Sanchez Tomás. En el centro de la iglesia se alzaba un catafalco. La misa fué cantada por el Sr. Cura párroco de aquel pueblo asistiendo bastante concurrencia, entre la que figuraban los beneficiados D. Pedro Bacho y D. Juan Ortega, el Sr. Cura de Torreagüera y D. Julio Garcia. La parte musical estuvo encargada á profesores de esta ciudad.

Bien venidos!

En el tren correo llegarán hoy á esta ciudad, procedentes de Madrid, el señor D. Francisco Zabáburu, su esposa é hija. Damos la bienvenida al ilustre bienhechor de estas casas de Beneficencia, en las cuales su nombre se oye como el de una providencia.

Las muchas obras que el Sr. Zabáburu ha protegido con su generosa é inagotable caridad, las veces que ha vestido á los niños de la Misericordia, y ha remitido ropas al Hospital; las muchas necesidades que ha remediado en Murcia y su provincia, hacen que el Sr. Zabáburu sea acreedor á las simpatías que le guardan todos los corazones murcianos.

ESPECTACULOS

TEATRO-CIRCO

Funcion por secciones para esta noche. A las 8, «Un punto filipino».—A las 9, «La salamanquina».—A las 10, «Los tres clavetes».—A las 11, «La cruz blanca». Entrada á cada seccion, 15 céntimos.

La Mesa de Fornos

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like Callos á la andaluza, Timbalitos de macarrones, etc.

SE RECOMIENDA

por sí solo el carbon Mercedes; es tan económico por su duracion y consistencia que con tres ó cuatro carbones se hace un cocido y sobra lumbre para otro servicio. Probadlo y os convencereis de la economía. Su precio 4'25 pesetas quintal y 1'40 arroba en el Almacen junto á la Merced.

Confiteria La Lira

Merengues de fresa. Todos los dias se hacen de mañana y tarde, sueltos á 10 céntimos, por docenas í peseta. Especiales caramelos guirlache. Se sirven dulces y licores; tortadas á una peseta.

ALCANCE POSTAL

Madrid 5 Mayo 95.

Profecías políticas

Un caracterizado silvestista ha dicho que de aquí al 20 de este mes han de ocurrir cosas extraordinarias en la política.

Ha añadido que pasadas las elecciones municipales, que serán una derrota para el gobierno, se entablará un debate político formidable; no llegarán á aprobarse los presupuestos; caerá el señor Cánovas y volverá á ocupar el poder el Sr. Sagasta.

Ha asegurado también que el Sr. Cánovas aceptó el poder sin imponer condiciones, como se acepta siempre; que el decreto de disolucion de las Cámaras no lo tiene en el bolsillo el presidente, sino que tendrá que pedirlo, y no se lo darán; y que entonces vendrá el conflicto.

Allá veremos lo que resulta de todas estas profecías.

El Congreso pedagógico

El rector de la Universidad de Valencia Sr. Moliner, y el senador por la misma Sr. Jimeno (D. Amalio), ha visitado al ministro de Fomento, con objeto de invitarle para que asista al Congreso pedagógico que ha de celebrarse en aquella ciudad.

El Sr. Bosch ha dicho que decididamente irá á presidir dicho Congreso.

Los Sres. Echegaray, Nuñez de Arce, y Campoamor, han ofrecido poesías, que se leerán en la sesion de apertura y serán alusivas al acto.

El maestro Chapí irá á Valencia el dia 20 del presente con objeto de ensayar y dirigir la gran marcha que ha compuesto expresamente para dicho Congreso.

Los Sres. Jimeno y Moliner continúan recabando adhesiones de personas ilustres.

La solemnidad será, pues, extraordinaria.

De Barcelona

Ayer tarde, á las siete y media, zarpó de este puerto el vapor de la Trasatlántica «Leon XIII».

A dicha hora cedió algo el temporal. Las tropas fueron despedidas y obsequiadas por el ayuntamiento y autoridades.

En dicho vapor se embarcó el general de brigada D. José Garcia Navarro, 900 soldados y los oficiales que forman la plantilla del segundo batallon provisional destinado á Puerto-Rico.

También embarcaron en el «Leon XIII» 196 corrigendos de la penitenciaría de Mahon, que van á Cuba.

Hace un tiempo desapacible en extremo. Lluve copiosamente.

En los Pirineos ha caido una gran nevada.

Los exámenes en los Institutos. Ayer tarde ha celebrado sesion el Consejo de Instrucción Pública, habiéndose ocupado en ella, entre otros asuntos de menor interés, de los próximos exámenes en los Institutos.

El Consejo ha emitido dictámen en el sentido de que no se modifique en nada la forma de celebracion de los exámenes; pero que en aquellos institutos que se haga necesario, se amplien los tribunales con doctores ó licenciados en ciencias ó letras, los cuales compartirían en este caso con los demás profesores los derechos de examen, ampliándose también, si preciso fuese, hasta la primera quincena de Julio, el plazo para la celebracion de dichos exámenes.

TELEGRAMAS

MADRID 7 de Mayo.

A las 3'30 madrugada.

Está gravísimo el Marqués de Campo Grande.

Villaverde ha dimitido la vicepresidencia de la comision arancelaria

Los conservadores declararon que las elecciones municipales no afectan al gobierno.

Los federales convocarán una asamblea del partido para tratar respecto del retraimiento.

El niño Paredes, en la recepcion de la Infanta Isabel, aplaudidísimo; le costeará las matriculas para que estudie música.

Por sorteo ha tocado al médico militar Sr. Diaz Cassou ir á Cuba.

El Congreso ha acordado dirigir un mensaje al general Blanco por su campaña de Mindanao.

Hoy llega el general Calleja.

En la Junta del Censo de Madrid después de gran discusión, á las dos de esta madrugada, se designaron los interventores, dos por cada partido, conviniéndose á este arreglo todos los partidos.

A San Isidro.

Esta noche al toque de oraciones principia en la iglesia de S. Juan la novena de San Isidro Labrador.

Ama de cria. Hay una con leche de un mes que desea criar en casa de los padres. En Santonera casa de D. Juan Cuñillas darán razon. 8-1

Dependiente de barbero se necesita uno que sepa bien su obligacion, en una de las mejores barberías de esta ciudad en esta imprenta darán razon. 8-1

Suero Behring.—Suero Roux.—Geringuillas legítimas Roux

Inspeccionados antes de ponerlos á la venta por el médico D. José Maria Castillo.

Se reciben del Instituto Pasteur y de Alemania. Siempre recientes. Farmacia Catalana. Murcia. 15 9

ANUNCIOS.

A LOS QUE AUN no conocen el Tónico Oriental se les recomienda como rico y delicado artículo para hermoear, perfumar y aumentar el cabello, la barba y los bigotes. Es superior á las pomadas y la mayor parte de los aceites generalmente usados, pues además de su aplicacion para dar suavidad y brillo al pelo posee propiedades medicinales que dan vigor á la piel del cráneo, impiden la calvicie y las canas prematuras y sobre todo conservan la cabeza siempre libre de caspa.

A los que una vez lo conocen él mismo se recomienda. Evitense las espúreas imitaciones.—Exijase la «Marca Industrial» de Lanman etc., Kemp grabada en acero (no litografiada).

De venta en la Farmacia Catalana al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

SERVICIOS

DE LA COMPANIA TRASATLANTICA.

DE BARCELONA.

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinacion á puertos americanos del Atlantico y puertos N. y S. del Pacifico.

Línea de Filipinas.—Extension á Ilo-Ilo y Oebú, y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Cochinchina, Japon y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes, á partir del 6 de Enero de 1898, y de Manila cada 4 jueves, á partir del 8 de Enero de 1898.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo, y Buenos Aires con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escala en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

SERVICIOS DE AFRICA.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en e-lilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, San r, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIOS DE TRÁFICO.—El vapor Joaquín del Piélago, sale de Cádiz para Tánger, Algeiras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes; retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongacion á la Habana y admitiendo carga y pasaje con transbordo en este último punto, para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacifico.

Las salidas de Pue to Rico en los viajes de retorno tendran lugar los dias 9 de cada mes.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Fletes convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precio especial para emigrantes de clase jornalera ó artesana, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y examinará á los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos de mundo, servidos por líneas regulares.

Para mas informes en Barcelona.—La Compañía Trasatlántica y Sres. Ripol y O. Plaza Palacio. Cádiz.—Delegacion de la Compañía Trasatlántica.

Coruña.—D. E. de Guardia. Cartagena.—Sres. Bosch hermanos. Valencia.—Sres. Dart y O. Málaga.—D. Luis Duarte. Madrid.—Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 13.

Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira. Santander.—Sres. Angel B. Perez y Compañía.

Cuerpo de Contabilidad del Estado

Preparacion completa para las oposiciones y exámenes que han de tener lugar en Agosto próximo, cuyas clases estarán á cargo de individuos del mismo cuerpo.

Para más detalles dirigirse al Director del Colegio de San Antonio. San Lorenzo, 5. 8-8

INSTRUMENTOS DE BANDA DE MUSICA

de medio uso que se venden Requinto, clarinete, fliscorno, cornetin, saxofón bajo, tromba, helicon de cuatro cilindros, bajo de pistones, bombo, platillos de 15 pulgadas y de 10 id. caja. Además, repertorio de toda clase de músicas de banda á mitad de precio.

Para tratar, en la Confitería de la Lira, Plaza de San Bartolomé, Murcia. 8-8

Advertisement for Tónico Oriental hair product. Includes image of a woman and text: AUMENTA TÓNICO ORIENTAL DA BRILLO SUAVIZA PERFUMA Cura la Caspa, Impide la caída del CABELLO

De venta, en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Colocacion. La desea Antonio Marín Alfogea, oficial de barbero. Para buscarlo, calle de Cortés, núm. 89, segundo piso

Naranjas. Se abre la venta de naranjas en el huerto de D. Gabriel Juan, en Santomera, y la persona que guste de ellas en Murcia, darán razon en casa de dicho señor, calle del Carril de San Agustín, 21, con la condicion que en dicho huerto, se darán mas en proporcion. 6-4

VENTA DE CARRUAJES.

Se venden tres aserrés jardineras, una galera de un caballo y una tartana de cuatro asientos. Todos nuevos y precios módicos. Para verlos, calle de la Reina, almacén de hierro, casa de D. Juan Pedro Navarro. 8-2

Cacharrería

Calle de la Merced, 34

Se realizan todas las existencias de este comercio á precios casi regalados, donde el público encontrará grandes surtidos en cristal y loza y todo cuanto se desee, no podemos expresar precios por ser muchos los artículos, pero para dar una idea, citaremos algunos artículos: Botellas de cristal, á 25 céntimos; vasos, á 10 id.; copas, á 20 idem; platos blancos, á 5 id.; pocillos para chocolate, á 2 id.; fuentes grandes, á 20 id.; jarras, á 2 id.; tazas, á 8 id.; tubos, á 10 id. Tamb en se venden los mostradores y anaquelaría y se hace traspaso de este comercio. Gran cacharrería Calle de la Merced, número 34 Esq. 4-3

LAPIDARIO Y MÁRMOLISTA JOSÉ JULIA MURCIA

Gran surtido en mármoles de colores, blancos de Italia y Macael para toda clase de trabajos de ebanistería y obras, fre gaderos chimeneas, baños, escaleras pavimentos, lápidas para nicho de relieve y grabadas, panteones y monumentos en mármol y piedras calizas. 10-3-m

MUEBLES

IMPORTANTÍSIMO para todas las personas que quieran lograr una buena ocasion y SURTIRSE DE MUEBLES á precios BARRATISIMOS

Los encontrarán, Madre de Dios, núm 11, casa que fué de Campillo.

Ponemos los precios de varios muebles para que por esto saquen la consecuencia de su baratura; todo bien hecho y sobre todo barato:

- Mesas ministro, gran tamaño. . . 80 Pts. Mesas comedor ovalas. . . 60 » Id. fijas á 85 y á . . . 45 » Mesas de noche con mármol. . . 12 » Cómodas con mármol y tiradores de níquel de 45 á . . . 90 » Centros con mármol y grabados. . . 80 » Entredoses id. y tallados desde 50 en adelante. . . 80 » Lavabos con mármol y espejo de 85 á . . . 80 » Sillerías desde 125 pesetas en adelante.

No equivocarse, Madre de Dios, núm. 11 15-10

La Economía DE GERÓNIMO CRESPO ROS Val de S. Antolin, 99.

Deseoso de demostrar á mi numerosa clientela y al público en general el interés con que me ocupo para facilitar los artículos en condiciones ventajosas, tengo hoy el gusto de dar precios de embutidos, con una baja considerable, que puedo ofrecer á los precios siguientes:

- Embutido de lomo superior, á 6 pesetas el kilo; Longaniza ahorrizada clase extra, á 3'50 id. id.; Chorizos de lomo, id. id. 4'50 id. id.; Salchichon de Vich, id. id. 5'25 idem id.; Id. id. corriente, á 4'75 id. id.; Id. de Lyon, á 7 id. id.; Mortadela de Bolonia, á 7 id. id.; Salchichon de pollo Perdiz, Fois grás y otros, á 2'25 pesetas uno, y Quesos de Boia y Plato, á 2'15 pesetas el kilo.

Y otra infinidad de artículos difíciles de enumerar, como son: cañés, thé, chocolates, néctar, jules de América, aceites filtrados,

licores, vinos de Jerez y Rioja, rom y otros.

En galletas ya he dicho bastante, pero para que se convengan, solo diré que son de la acreditada casa de Venancio Vazquez y las que sin necesidad de anuncios y vanaglorias están acreditadas ellas de por sí.

Esta casa garantiza todos los artículos que sean de ella.

Se sirve á domicilio. Horas de despacho: Todos los dias de 7 de la mañana á 9 de la noche.

Los dias de fiesta no se abrirá este establecimiento en todo el dia.

Val de S. Antolin, 99, (bajo).

Colocaciones

Para realizar seguros sobre la vida y contra la mortalidad del ganado se aceptarán agentes. Condiciones excepcionales de remuneracion á los que reúnan verdadera aptitud para el negocio.

Dirigirse de 9 á 1 á D. Luis Martinez, calle de la Soledad, núm. 8, entresuelo, Murcia.

CARNICERIA

La hay en Vidrieros, núm. 4. Especialidad en carne de cordero y de macho; al precio de 6 reales kilo.

SERVICIO PERMANENTE

Bastones

Es elegante y variado el surtido que de ellos se ha recibido en el Bazar Murciano que sin temor de equivocarnos los recomendamos, y especialmente las cayadas de cerrozo y otras maderas que de seguro llamarán la atencion. Los precios estan al alcance de todos principiando por 8 reales en adelante.

Colocacion. La hay para un oficial de barbero que sepa su obligacion en la peluquería de D. Federico Leante, calle de la Trapería, 80.

Ama de cria. Hay una, de 22 años de edad y leche de dos meses, que desea criar en casa de los padres. Darán razon en el partido de Aljucer, partidero de Merino, preguntando casa de Eloy. 8-2

ACADEMIA

de Aritmética mercantil, teneduría de libros por partida doble, francés y caligrafía

bajo la direccion de

Don Manuel Albaladejo Illán Frenería, núm. 4, pral.

Lecciones de idioma inglés por Faustino M. de Madariaga, quien tiene aprobados ejercicios de oposicion á cátedras de dicho idioma. CALLE DE SAN LORENZO, 4

Gonzalez Vera Dentista de S. M. y sucesor de los señores Francelius y Delgado

Participa á su numerosa clientela y al público en general, que sigue practicando toda clase de operaciones de la boca en su antiguo y acreditado gabinete, calle de la Sociedad, núm. 17.

Construye dentaduras de todos sistemas, de resultados verdaderamente posibles, así como dientes ó muelas sueltas.

Por ser los géneros empleados por el Sr. Gonzalez de las mejores fábricas y poseerlos en grandes cantidad, los precios de los aparatos son al alcance de todas las fortunas.

GONZALEZ VERA, SOCIEDAD, 17.

LIBROS

En la redaccion de este periódico, pueden obtenerse los siguientes:

- Ley Municipal, 1 peseta. Ley Provincial, 1 id. Ley Electoral, para concejales, 1 id. Ordenanzas para los riegos y costumbres de la Huerta de Murcia, comentadas por D. Pedro Diaz Cassou, 2 id. Código Civil, concordado, 2 id. Almanaque de la Ilustracion Española y Americana, 1'50. La Buena Fama, por D. Juan Valera, 2 id. Mes de Mayo, ó mes de Maria, 1'50 pesetas. «Teresa» ensayo dramático, por Clarín, 1 id. «Mancha que limpia» por Echegaray, 2'25 id. «Poemas cortos» por Nuñez de Arce, 1 id. «El Practicon» gran libro de Cocina por Angel Muro, 5'50 id.

Viage de navegacion alrededor del mundo, en la corbeta «Nautilus» 20 id. Gramática Latina por Raimundo Miguel, 4'75 id. Manual de Elecciones Municipales, 1 idem.

POSADA DE LA ROSA MURCIA, PLAZA NUEVA

Sale un coche diario para los Baños de Archena á las 8 de la tarde, y tartana á las 7 de la mañana. 80-17

SE VENDE por ausentarse su dueño se vende un borrico nano de tres años y medio; sirve para montarlo y para tiro. Para tratar, Santa Teresa, 29, 2.º 5-8

Coche diario á los Baños de Fortuna De la Fonda Universal sale todas las mañanas á las seis, un coche para dichos Baños, y de estos, saldrá para Murcia, á las dos de la tarde. 15-8

Imp. del «Diario». Sociedad, 10,